



INFORMATIONS

PAROISSIALES

N° 318 - FÉVRIER 2019

PAROISSE SAINT-JEAN

23 rue Jean Moulin

18000 BOURGES

☎ 02.48.24.29.94

Permanence : vendredi 17 h à 19 h

Curé : Père Alain KRAUTH

alain.krauth@diocese-bourges.org

ASSEMBLÉE PASTORALE DIOCÉSAINE DU 16 JANVIER : CHEMINER ET ACCOMPAGNER DANS LA FOI

Plus de 130 personnes du diocèse se sont retrouvées le mercredi 16 janvier à Issoudun pour participer à l'assemblée pastorale annuelle ayant pour thème : « discerner et accompagner un cheminement de foi » avec comme intervenant le Père Jean-Claude Reichert (enseignant à l'Institut catholique de Paris).

Autrefois, dans une société de culture chrétienne, il semblait suffisant, après avoir été instruit des fondements de la foi chrétienne, de participer à la vie liturgique de l'Église.

A la fin du XX^e siècle, il est apparu évident que chaque croyant était invité à **cheminer dans la foi durant toute sa vie**. Comme les disciples de Jésus qui ont été invités à cheminer avec lui pour apprendre progressivement à vivre en chrétiens. Ainsi Pierre a dû accepter que Jésus soit confronté à la croix et à la mort, a découvert le pardon de Dieu après avoir renié son maître, a ouvert son cœur à des non-Juifs...

Et, pour les personnes non baptisées (enfants, adolescents ou adultes), l'Église a été amenée à leur **proposer un cheminement de foi** : les aider à découvrir Dieu au travers d'un itinéraire parsemé d'étapes. Pour cela, il est nécessaire que des chrétiens accompagnent ces personnes, qu'ils servent à ce qu'elles puissent faire ce cheminement (en marchant à leurs côtés, les soutenant, les aidant dans leurs choix...).

RENCONTRE DIOCÉSAINE POUR LES CATÉCHUMÈNES LE SAMEDI 2 FÉVRIER

Deux fois par an, le Service diocésain pour la catéchèse et le catéchuménat organise des rencontres pour les catéchumènes et leurs accompagnateurs à Issoudun.

La 2^e rencontre aura lieu le samedi 2 février de 9 h 30 à 17 h 30 et a pour thème : « Né pour être saint ». Tout un programme !

Prochaine messe des familles le dimanche 3 février à Saint-Jean

La prochaine messe des familles aura lieu le dimanche 3 février à l'église Saint Jean, avec les enfants du catéchisme primaire et les jeunes de l'aumônerie des collèges.

Et il y aura aussi un éveil à la foi pour les enfants de 3 à 8 ans pendant la messe, dans une salle à l'entrée de l'église : les enfants, avec quelques adultes, se retrouvent ensemble pour partager (depuis le temps de l'accueil jusqu'à la prière du Notre Père où ils rejoignent l'assemblée).

Afin de permettre à la communauté paroissiale de se retrouver réunie, il n'y aura pas de messe la veille au soir, le samedi 2 février, à la chapelle Notre-Dame de la Paix. Merci à tous.

Rencontre de partage entre catholiques et musulmans (ribat) : Mercredi 6 février à 18 h au Centre paroissial Saint Jean

Trois fois par an, un petit collectif essaye d'organiser un temps de rencontre et de partage entre catholiques et musulmans (et personnes d'autres religions ou sans) sur un thème de la vie quotidienne.

Le mercredi 6 février de 18 h à 19 h 30, il nous est proposé de partager sur le thème de l'hospitalité aujourd'hui, chacun pouvant inviter une autre personne à venir avec soi. Voici les trois questions qui guideront l'échange :

- 1) À quelles occasions et dans quelles conditions, je me sens accueilli par d'autres (voisins, étrangers...) ?
- 2) Quelles sont les limites de ma capacité à accueillir d'autres personnes ?
- 3) Quels gestes concrets d'hospitalité pourrions-nous poser ?

Avec un pot partagé en fin de rencontre (chacun est invité à apporter un « petit quelque chose » à manger ou boire).

Soirée à la Maison de la Parole à Bourges le vendredi 8 février

Elisabeth Woznica, paroissienne de Saint-Jean, met en voix des extraits de « Neige » de Maxence Ferminé : **vendredi 8 février** (de 20h à 22 h), au profit du Secours catholique et de son action envers les migrants (Maison de la Parole, 26 rue Porte Jaune).

Dimanche de la santé le 10 février, pour être "Témoins d'une bonne nouvelle"

En France, le dimanche de la Santé se vit en paroisse généralement le dimanche le plus proche du 11 février. L'Église est présente sur le terrain de l'accompagnement, au sein des aumôneries hospitalières avec ses équipes de bénévoles qui œuvrent aux côtés d'associations laïques où tant de personnes de bonne volonté s'engagent aussi.

Encourager tous ces volontaires, qui partout en France dans les plus petits villages et les plus grands hôpitaux, dans la discrétion et la simplicité, se rendent présentes au jour le jour à l'autre, malade, seul, isolé, est l'une des dimensions du Dimanche de la santé. Les inviter à approfondir leur engagement, à poursuivre leur formation, à donner du sens à ce service et à cette mission aussi.

Nous sommes invités à vivre cet événement

- ♦ pour être en communion de prière avec les malades du monde entier
- ♦ pour témoigner de notre engagement et l'attachement à notre mission en Pastorale de Santé
- ♦ pour faire découvrir à la communauté chrétienne cette mission auprès des personnes malades, âgées, les familles, le personnel soignant.

Vente de livres anciens à la Bibliothèque diocésaine.

Grande vente de livres anciens les 14, 15, 16 et 18, 19 février 2019 de 9 h à 18 h à la Bibliothèque diocésaine, 23 rue Nicolas Leblanc à Bourges

Seront proposés de très nombreux livres antérieurs à 1930, ainsi que des documents publiés entre 1930 et 1950 (un brin de nostalgie, des curiosités...).

Littérature, histoire, géographie, science, livres scolaires : à partir de 2, 3 €.

De très beaux livres attendront également les passionnés.

FOI ET CULTURE : DEUX ÉVÈNEMENTS SUR MGR DE MERCY

Exposition : « La restauration du culte en Berry sous l'épiscopat de Mgr de Mercy (1802-1811) » à la Maison diocésaine du 25 janvier à fin février, du lundi au vendredi de 10 h à 12 h et de 14 h à 17 h 30 et sur rendez-vous.

Et le jeudi 7 février de 15 h à 18 h : un colloque à la Maison diocésaine, 26 rue Nicolas Leblanc.

SITE INTERNET PAROISSIAL

Le site Internet de la paroisse a été retravaillé pour donner davantage d'informations sur la paroisse.

Maintenant, vous pourrez y retrouver les coordonnées de la paroisse, les horaires des messes du mois en cours, les dernières feuilles d'informations paroissiales (celle du mois et celles des mois précédents), les renseignements sur la collecte paroissiale 2018 (et les comptes 2017), des informations générales sur l'éveil à la foi, le catéchisme des enfants du primaire et l'aumônerie pour les jeunes des collèges...

Pour accéder directement au site de la paroisse, il suffit d'aller sur :
Paroisses de Bourges -Saint Jean.

Vous pouvez également demander à recevoir par internet chaque mois la feuille d'informations paroissiales. Vous n'aurez alors plus aucune excuse pour ne pas savoir ce qui se passe sur la paroisse et les horaires des messes.

QUELQUES INFORMATIONS STATISTIQUES

Cette année 2018-2019, il y a 26 enfants au catéchisme, 22 jeunes en aumônerie 6°-5° et 14 jeunes en aumônerie 4°-3°. Et 3 adultes se préparent actuellement au baptême.

En 2018, il a été célébré 30 baptêmes à l'église Saint Jean (soit le dimanche matin après la messe, soit le samedi matin à 11 h), 1 seul mariage (à la chapelle Notre-Dame de la Paix) et 54 obsèques (24 de moins qu'en 2017...).

LES TRAVAUX SONT EN COURS AU PRESBYTÈRE SAINT JEAN

Les travaux au presbytère, financés par le Diocèse, se poursuivent grâce à l'aide d'un certain nombre de bénévoles qui se succèdent pour décoller le papier peint, lessiver les murs, peindre les murs et le plafond, poser un nouveau revêtement de sol dans une pièce...

PARTICIPER À LA COLLECTE PAROISSIALE 2019 PAR PRÉLÈVEMENT AUTOMATIQUE

L'année 2019 venant de commencer, chacun est invité, plutôt que de verser son soutien financier en une seule fois à l'automne, d'opter pour le prélèvement automatique mensuel qui a le mérite de répartir la charge du don sur l'ensemble de l'année et d'assurer des recettes régulières à la paroisse.

Un don annuel de 100 € peut ainsi être versé par 12 prélèvements mensuels de 8,66 €, ou mieux de 10 €...

Pour cela, il suffit d'apporter au presbytère un relevé d'identité bancaire et de signer une autorisation de prélèvement.

RENCONTRE DES JEUNES 4°-3° DE LA PAROISSE LE VENDREDI 11 JANVIER

Le vendredi 11 janvier de 20 h à 22 h, avec leurs deux animateurs d'année (Sara et Kévin) et en présence du Père Alain, un petit groupe de jeunes de 4°-3° de la paroisse, composé seulement de filles, s'est retrouvé au centre paroissial Saint Jean pour un temps d'échange.

La réflexion a commencé par porter sur les attentats, notamment celui de Strasbourg en décembre dernier, et nos façons de réagir face à eux.

La soirée s'est poursuivie par un temps de partage sur les choix à faire dans la vie, notamment en avril où le Printemps de Bourges va tomber cette année en même temps que la Semaine Sainte. Cela a été l'occasion de se rappeler ce qu'est la Semaine Sainte avec ses différentes célébrations, depuis celle du dimanche des Rameaux et de la Passion jusqu'au dimanche de Pâques, en passant par la messe chrismale, le Jeudi Saint, le Vendredi Saint et la Veillée pascale. L'occasion aussi de rappeler la question pour les jeunes de 3° de vouloir recevoir ou non le sacrement de confirmation en juin de cette année.

La soirée s'est terminée par un temps de prière et le partage d'une galette des rois.

UNE ÉQUIPE MCR SUR LA PAROISSE SAINT JEAN

Le Mouvement Chrétien des Retraités (MCR) est constitué :

- ♦ d'un bureau national qui organise la vie du mouvement et donne les orientations générales à ses adhérents : composition et édition du journal interne "Nouvel Essor", sessions de formation des animateurs, sujet de la campagne d'année, organisation de manifestations...
- ♦ de "Commissions Interdiocésaines de Liaison" qui déclinent les décisions du bureau national dans les diocèses. Pour nous, il s'agit de la commission du Centre, qui regroupe les Responsables Diocésains des diocèses de Blois, Bourges, Chartres, Orléans et Tours.
- ♦ dans chaque diocèse, il y a un Responsable Diocésain (sauf pour Bourges, où il y en a deux : un pour le Cher et un pour l'Indre). Ce responsable, entouré d'un bureau de 4 ou 5 personnes, anime et gère les différentes équipes constituées dans certaines paroisses. Il transmet les informations et les propositions de la CIL et peut organiser des manifestations locales.
- ♦ les équipes formées au sein de certaines paroisses du diocèse, s'organisent autour d'un animateur, et, quand cela est possible, d'un accompagnateur spirituel (prêtre ou religieux ou religieuse, ou personne spécialement formée pour ce rôle).

Au sein de la paroisse Saint Jean, une équipe MCR existe depuis plus de 60 ans ! Elle a compté jusqu'à 22 membres.

Actuellement, l'équipe se réunit tous les 2^{èmes} mardis de chaque mois (sauf juillet et août), à 14 h 30, dans une salle du Centre paroissial. Nous sommes une dizaine et nous avons la chance (toutes les équipes ne l'ont pas), d'avoir un accompagnateur spirituel. Le père Bernard a aimablement accepté de remplir ce rôle pour notre équipe.

Nos réunions commencent par une courte prière, pour nous mettre en présence de Dieu. Ensuite, nous échangeons les nouvelles des gens que nous connaissons bien : joies et peines de chacun, visites faites à ceux qui sont retenus chez eux pour différentes raisons, et qui peuvent avoir besoin de notre aide... Ensuite, nous prenons connaissance des informations venant du responsable diocésain.

Le moment est alors arrivé d'échanger sur les propositions du livret de campagne. Ce livret est divisé en 6 chapitres qui développent un sujet donné.

Cette année : "Vivre en famille" : la famille d'où je viens – Marie rend visite à Elisabeth – les familles d'aujourd'hui – la famille du fils prodigue – questions sur la famille dans laquelle je vis – la famille de Jésus à Cana.

Chaque chapitre donne des axes de réflexion pour nourrir les échanges à partir d'un texte de la bible et/ou d'une prière, nous guide pour lire "l'aujourd'hui de notre vie". Nous y trouvons souvent aussi des extraits de textes de notre pape François.

A l'occasion, notre réunion peut se prolonger par un petit partage (galette des rois, anniversaire ou fête de l'un(e) d'entre nous, évènement familial important et joyeux...).

Pour tout complément d'information, vous pouvez contacter :

Gabriel ROSSI (02 48 70 83 57) ou Jean-Pierre LIGER (02 48 70 38 44)

CALENDRIER PAROISSIAL

- ◆ Réunion de l'Équipe d'Animation Pastorale (EAP) : mercredi 30/1
- ◆ Catéchisme et aumônerie 6°-5° : samedi 2/2 à 10 h 30
- ◆ Rencontre diocésaine des catéchumènes et de leurs accompagnateurs : samedi 2/2 de 9 h 30 à 17 h 30 à Issoudun
- ◆ Communauté H'mong : dimanche 3/2 à 14 h à l'église St-Jean
- ◆ Commission pastorale de l'école Saint-Jean-Baptiste de la Salle : mardi 5/2 à 17 h
- ◆ Rencontre catholiques-musulmans (ribat) : mercredi 6/2 à 18 h
- ◆ Aumônerie 4°-3° : vendredi 8/2 à 19 h 30
- ◆ Réunion de l'équipe MCR : mardi 12/2 à 14 h 30
- ◆ Conseil économique paroissial : mardi 26/2 à 14 h 30

NOS PEINES... LES OBSÈQUES SUR LA PAROISSE

Rosine BARAZZUTI - Jean DUCHATEAU - Gérard BERNET

HORAIRES DES MESSES DE LA PAROISSE SAINT JEAN POUR LE MOIS DE FÉVRIER 2019

Messes en semaine : du mardi au vendredi à 9 h à l'église Saint-Jean
Samedi à 18 h 30 à la chapelle Notre-Dame de la Paix
Dimanche à 10 h 30 à l'église Saint Jean

FÉVRIER 2019	CÉLÉBRATION	LIEUX
Dimanche 3 février	4 ^{ème} dimanche du temps ordinaire Messe des familles - éveil de la foi	Saint Jean
Samedi 9 février	5 ^{ème} dimanche du temps ordinaire Dimanche de la santé	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 10 février		Saint Jean
Samedi 16 février	6 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 17 février		Saint Jean
Samedi 23 février	7 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 24 février		Saint Jean

MARS 2019	CÉLÉBRATION	LIEUX
Samedi 2 mars	8 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 3 mars		Saint Paul
Mercredi 6 mars à 19 heures	Cendres	Notre-Dame de la Paix